

# Mobilisation contre le transfert de la gestion de l'hôpital local

**T**ouche pas à mon service public ! L'État serre la ceinture, et, comme souvent, ce sont les services de proximité qui trinquent. Après la fermeture de la CPAM et de la Caf à Sartène, la direction régionale des finances publiques prévoit désormais le transfert de la gestion du centre hospitalier de Sartène à la trésorerie d'Ajaccio et ce, dès le 1<sup>er</sup> janvier 2015. Une décision qui concerne également le centre hospitalier de Bonifacio. Jusqu'ici, la gestion de ces deux établissements était confiée aux perceptions locales des communes concernées. Une mort annoncée de ces deux pôles de proximité ?

## Mobilisation ce lundi

À Sartène, de nombreuses voix s'élèvent déjà contre cette restructuration, à commencer par les personnels du centre hospitalier, qui appellent, sous l'impulsion de l'intersyndicale CGT-STC, à une grève générale ce lundi 29 septembre et à un rassemblement dès 8 h 30 au pont de Scaledda le même jour. « Il est inconcevable, que cette centralisation de la gestion s'opère au détriment des usagers, de la

population et évidemment des agents. Les patients et leurs familles n'auront d'autre choix que de traiter avec la plateforme à 1 h 30 de route », estiment les personnels de l'hôpital, qui regrettent que cette décision ait été prise sans aucune concertation. « Nous voulons avant tout défendre le droit des usagers à bénéficier d'un service de proximité. » Alexandre Colonna est l'un d'entre eux. Sa mère est hospitalisée à l'hôpital de Sartène depuis un an et demi et la nouvelle du transfert de gestion à Ajaccio inquiète ce retraité. « Cela va compliquer les procédures. Il n'y aura plus de contact humain pour résoudre les problèmes. Aujourd'hui, nous avons à faire à des personnes qui connaissent nos dossiers. Qu'en sera-t-il demain quand il n'y aura plus d'interlocuteur privilégié sur place ? Les personnes âgées et dépendantes ne pourront pas se déplacer sur Ajaccio et auront à faire à des plateformes téléphoniques. Qui prendra le temps de nous écouter ? »

## Vers une suppression des perceptions ?

L'action des personnels de l'hôpital est soutenue par le

syndicat FO des finances publiques, qui n'a pas attendu pour réagir à son tour. Jean-Claude Vesperini, le secrétaire départemental pour la Corse-du-Sud juge cette politique de démantèlement opérée sans concertation, « désastreuse » et « inacceptable ». Il s'explique : « Cette opération sert de prétexte à de nouvelles suppressions d'emplois. Nous savons, et l'administration aussi, que la trésorerie hospitalière d'Ajaccio qui gère le CH d'Ajaccio et le CHD de Castelluccio ne sera pas en capacité d'absorber la charge de travail supplémentaire de deux hôpitaux locaux. » Selon le syndicat ce « dépeçage » préfigure à court ou moyen terme la suppression des perceptions de Sartène et de Bonifacio. « Il s'agit en réalité pour la direction locale de mettre en application la « démarche stratégique » de la direction générale des finances publiques qui préconise la suppression de toutes les trésoreries de trois agents ou moins. »

## Le soutien des élus

Les élus locaux sont tout aussi soucieux des conséquences de cette décision. Le maire de Sartène, Paul Quilichini, assure qu'il n'a pas ménagé ses efforts pour tenter préserver la pérennité de ces services en alertant notamment le préfet de région, mais aussi directement le directeur des services fiscaux. Une réunion est d'ailleurs prévue avec ce dernier mardi prochain afin d'évoquer ce transfert de gestion. « Au-delà de la suppression d'emplois dans des régions qui sont actuellement fortement touchées par le chômage, cette restructuration entraînerait de forts désagréments liés aux durées de transport entre Ajaccio et Sartène-Bonifacio-Porto Vec-

chio, que ce soit pour les personnels des centres hospitaliers, les professionnels ou pour les usagers des services publics. Cela est méconnaître les spécificités de nos territoires. Les trajets, en pleine saison estivale, dépasseraient allègrement les quatre heures de transport et conduiraient inévitablement à fragiliser le tissu économique et administratif local. » Paul Quilichini, qui a affiché sa solidarité avec le mouvement du personnel de l'hôpital, va même plus loin et voit dans ce programme de restructuration une menace à terme pour le service d'enregistrement du centre des impôts de Sartène et de Porto-Vecchio.

L'opposition, menée par Dominique Bucchini, parle, elle, de déposer une motion lors du prochain conseil municipal. Elle dénonce fermement ces « modernisations » faites selon elle essentiellement sur des arguments comptables. « Une vision qui est depuis longtemps dénoncée par les personnels et syndicats hospitaliers, car elle en vient à oublier la mission elle-même, celle d'un service public de santé qui assure l'accès à des soins de qualité à tout un chacun. » Et de s'inquiéter à son tour des répercussions sur la proximité et l'emploi : « Nous ne pouvons le tolérer ce transfert de gestion de l'hôpital de Sartène à Ajaccio, car cela signifierait la fin de la proximité entre hôpital, territoire et patient, et cela remettrait en cause les conditions de travail du personnel, et causerait des pertes d'emploi. » Là aussi le soutien au personnel est entier.

Rendez-vous est donc donné ce lundi à 8 h 30 pont de Scaledda pour porter la protestation dans la rue.

**NADIA AMAR**  
namar@nicematin.fr



Une unité Alzheimer de 25 lits doit ouvrir ses portes en juin 2015 face à l'hôpital de Sartène.